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omenica 3 e lunedì 4 ottobre 2021, circa 12 milioni di cittadini 
italiani sono chiamati alle urne per l’elezione dei sindaci in 1.162 
comuni. La data è stata fissata con decreto del 3 agosto scorso dal 
ministro degli Interni Luciana Lamorgese. Per i comuni con 

più di 15mila abitanti, qualora nessuno tra i candidati a Sindaco raggiunga la 
maggioranza al primo turno, la legge elettorale prevede un secondo appunta-
mento a distanza di quattordici giorni, il ballottaggio, fissato per domenica 17 
e lunedì 18 ottobre. 
I capoluoghi di provincia coinvolti dalle amministrative di autunno sono 18 tra 
i quali città come Torino, Milano, Bologna, Roma e Napoli, le sfide più attese. 
Anche Marino è interessata dalle elezioni per il rinnovo dei vertici amministra-
tivi e anche a Marino, una tra le più grandi città della provincia di Roma al voto nel 
2021, politicamente strategica, la partita è molto accesa. 
Lo sanno bene i componenti della coalizione politica «Evviva Marino 2021» che, 
supportata dai partiti di Lega, Forza Italia e Udc e da liste civiche, è al lavoro da 
tempo in funzione dell’elezione alla carica di Sindaco del candidato Stefano Cecchi.
Per volontà dello stesso Stefano Cecchi, il nome del gruppo politico trae origine, quale 
simbolo di affetto e ricordo, dall’affermazione «Evviva» che il Servo di Dio Zaccaria 
Negroni usava fare molto spesso in segno di positività e amore per la vita e, soprat-
tutto, quando incontrava persone con le quali aveva un rapporto fondato sul rispetto, 
sulla fratellanza e sulla condivisione.  
Primo e indimenticato Sindaco di Marino del dopo guerra, Zaccaria Negroni, an-
che in funzione della sua straordinaria testimonianza a livello politico, umano e reli-
gioso, rimane uno tra i personaggi marinesi che tanto hanno dato e lasciato alla sua 
città in termini di eredità morale, culturale e professionale.  
A lui, nel novembre dl 2018, la nostra testata ha dedicato due splendidi eventi nei 
quali ne sono state ricordate la vita e le opere, queste ultime tangibili ancora oggi in 
moltissimi aspetti.
Rimanendo nei termini di quella umanità e solidarietà tanto care a Zaccaria Negroni, 
Diciamolo il 19 settembre scenderà in campo in favore della onlus S.A.Ne.S, legata 
alla Divisione di Ematologia e Centro Trapianti di Midollo Osseo del San 
Camillo – Forlanini di Roma, con un evento di sport, divertimento e solidarietà 
dedicato alla S.A.Ne.S da oltre venti anni seguita dalla famiglia Magistri di Frattocchie 
nella storica Festa di Primavera “Un sorriso per Francesca ed Emiliano”.

Anna Paola Pol l i

SOMMARIO
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«EVVIVA MARINO 2021» 
LA CITTÀ TORNA
         A SORRIDERE

mesi di luglio e agosto sono stati 
decisivi per stabilire con chiarez-
za l’assetto politico e gli equilibri 
della Coalizione che mi sostiene 

per le elezioni comunali di domenica 3 e 
lunedì 4 ottobre. 

Ringrazio calorosamente i 
partiti di Lega e Forza Ita-
lia, che hanno trovato in 
«Evviva Marino 2021» la 
migliore proposta per ridare 
il sorriso alla nostra città e 
alla sua comunità, e le liste 
civiche Movimento Citta-
dino per Cecchi Sindaco, 
Costruiamo il Decentra-
mento, Cittadini di Mari-
no, Laboratorio Rinascita, 
Europa in Comune, Emer-
genza Ambiente che han-
no sposato sin da subito il progetto senza 
far mancare mai il loro decisivo apporto. 
Un grazie anche all’Unione di Centro - 
UDC che, insieme agli altri, sostiene la mia 
candidatura.

Nel nostro bello e ambizioso puzzle mode-
rato di centrodestra, purtroppo, mancano 
gli amici di Fratelli d’Italia con cui c’è sem-
pre stato un proficuo dialogo e una innega-
bile condivisione di intenti sin da novembre 
2020 che, tuttavia, nel momento decisivo, 
non ha portato alla tanto sperata chiusura 
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di Stefano Cecchi

di un quadro politico unitario. 
Si tratta di scelte e indirizzi che rispettiamo, 
ben consapevoli che anche questo rappre-
senti l’essenza dell’imprevedibile politica. 
La quantità di idee e progetti sviluppati in 
questi anni per Marino, catalizzati all’inter-
no del nostro programma elettorale, ma so-

prattutto il grande movimento 
di cittadini che si è avvicinato 
alla nostra proposta nata dal 
basso e fra la gente, ci danno 
un’incredibile fiducia verso il 
futuro. Siamo molto orgogliosi 
di tutto questo!

«Evviva Marino 2021» ha 
colto a pieno l’irrinunciabile 
possibilità di rilanciare la città 
dopo gli anni di oblio a trazio-
ne Movimento 5 Stelle. I citta-
dini hanno bisogno del nostro 

entusiasmo e della nostra genuina sponta-
neità, libera da strategie e dai noti giochi di 
palazzo. 

Il lavoro paga sempre. È una delle nostre 
convinzioni. Ed è per questa ragione che 
avete iniziato a vederci nelle piazze già da 
tempi non sospetti. Siamo certi che i citta-
dini sapranno distinguere e ricordare chi c’è 
stato sempre, da chi si improvvisa o esce 
allo scoperto a pochi mesi dalle elezioni.
I marinesi sapranno sempre da che parte 
stiamo e con chi trovarci!



Eccomi
di Stefano Cecchi
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Via Manzoni, 49-A (Santa Maria delle Mole)



I consiglieri co-
munali Stefano 
Cecchi, Sabrina 
Minucci, Remo 

Pisani e Cinzia Lapunzina, 
non hanno preso parte alle 
operazioni di voto sul Piano 
Urbanistico Comunale Ge-
nerale, presentato il 18 agosto 
scorso nell’ultimo Consiglio 

URBANISTICA
DI FERRAGOSTO...
DA CAMBIARE!

CONTINUANO
I CONSIGLI
COMUNALI
IN
VACANZA

comunale dell’Amministra-
zione a 5 Stelle, presenziato, 
purtroppo, ancora una volta in 
modalità telematica.

«E’ una grave scorrettezza dal 
punto di vista politico, l’ap-
provazione di un documento 
importante come il Piano Ur-
banistico Comunale Generale 

in regime di proroga elettora-
le. Siamo sicuri, tra l’altro, che 
ci fossero ancora i termini per 
poterlo fare?» afferma il consi-
gliere Pisani anche a nome dei 
colleghi di centro destra, evi-
denziando come l’Amministra-
zione Comunale «in chiusura 
di mandato non si smentisca e 
prosegua con i suoi ricorrenti 
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nonché discutibili metodi che,  
tre giorni dopo Ferragosto, 
hanno visto la presentazione 
del Piano Urbanistico Comu-
nale Generale uno dei più im-
portanti documenti di indirizzo 
dell’attività amministrativa di un 
Comune. La seduta, peraltro, si 
è svolta in modalità online per 
consentire alla maggioranza di 
avere i numeri utili per appro-
varsi il punto. Una scelta che 
uccide qualsiasi forma di di-
battito democratico in aula, su 
un argomento che meriterebbe 
ampie riflessioni e interrogativi». 

Remo Pisani, rammenta come 
l’Amministrazione abbia revo-
cato in autotutela, con la De-
termina Dirigenziale n. 8 del 
13 gennaio 2020, la prima as-
segnazione dell’appalto per la 
redazione del PUCG per alcune 
gravissime incongruità eviden-
ziate da un operatore economi-
co concorrente. 

«Ricordiamo perfettamente 
- sottolinea - come per il Mo-
vimento 5 Stelle, Marino si tra-
sformò improvvisamente in una 
città fluviale. Dinamiche mai 
chiarite dal primo cittadino e 
dal suo entourage».

Quindi il riferimento del con-
sigliere al modus operandi at-
tuato dall’Amministrazione che 
ha inteso concentrare in pochi 
mesi, gli ultimi del suo manda-

to, alcuni obiettivi tra i quali ap-
punto anche il PUCG. 

«Una propaganda elettorale, 
figlia di un pentapartito ormai 
estinto - dice - che sorvola sulla 
situazione di degrado generale 
in cui versa la città. Sarà il po-
polo sovrano a giudicare anche 
su questo punto, il PUCG, che 
forse andava esaminato prima 
e concertato con tutti gli attori 
del caso».

L’attenzione di Pisani è anche 
sul consumo zero di territorio 
dichiarato dalla maggioranza. 
Un’affermazione che, evidenzia 
il consigliere di opposizione, 
genera confusione, domande, 
dubbi e ipotesi poiché poco si 
lega al successivo annuncio re-
lativo a un incremento per Ma-
rino di quasi 5mila abitanti. 

«Questo piano potrebbe avere 
figli e figliastri? Mi auguro viva-
mente di no - sottolinea - Ma-
rino merita il meglio in tutto e 
i contenziosi non sono mai op-
portuni».

«Ci tengo a sottolineare quindi 
– conclude – che come centro 
destra, l’annullamento della de-
libera relativa al piano urbani-
stico grillino, sarà il primo atto 
che porteremo a compimento 
non appena arrivati al governo 
di Palazzo Colonna, sempre 
con il consenso degli elettori».

Che cos’è
   il PUCG?
II Piano Urbanistico Comuna-

le Generale è uno strumen-

to di gestione del territorio 

composto da elaborati car-

tografici e tecnici oltre che 

da normative (legislazione 

urbanistica) che regolano la 

gestione delle attività di tra-

sformazione urbana e territo-

riale del Comune di pertinen-

za. Nasce dalla necessità di 

aggiornare e integrare il vec-

chio piano regolatore gene-

rale poiché, secondo l’Ammi-

nistrazione che lo redige, non 

rispecchia più le esigenze di 

coordinamento del territo-

rio. Sul PUCG, ogni cittadino 

può presentare una propria 

osservazione contenente ri-

chieste specifiche o modifi-

che. Osservazioni che pos-

sono anche essere respinte 

dal Comune. 

Consiglio comunale
di Anna Paola Polli
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con la Supplica alla Madonna 
del Rosario.
La parte dei festeggiamenti più 
popolare con il Corteo Storico, 
compatibilmente con lo scena-
rio Covid attuale, è invece in 
programma per domenica 10 
ottobre.
Lo ha annunciato il Sindaco nel 

corso del Consiglio comunale 
del 18 agosto scorso, riferendo 
come la decisione di dividere in 
due l’evento fosse stata presa 
lo stesso giorno del Consiglio in 
sede di Giunta. 

Il provvedimento della mag-
gioranza, non ha preso in con-

a 97ma edizio-
ne della Sagra 
dell’Uva di Mari-
no andrà in scena 

domenica 3 ottobre prossimo 
esclusivamente nel suo aspet-
to religioso che prevede la ce-
lebrazione della Santa Messa 
nella Basilica di San Barnaba 

L

SAGRA DELL’UVA
IL SINDACO
  IN CERCA DI VOTI!
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Consiglio comunale
di Anna Paola Polli

siderazione la mozione del 
consigliere Sabrina Minucci, 
presentata invece già da 15 
giorni, che chiedeva di riman-
dare i festeggiamenti al 24 ot-
tobre. Una richiesta lecita quella 
dell’esponente dell’opposizione 
a Palazzo Colonna che, presen-
tata insieme ai colleghi Stefano 
Cecchi, Remo Pisani e Cinzia 
Lapunzina, era indirizzata a 
non creare una sovrapposizio-
ne di appuntamenti visto che 
domenica 3 e lunedì 4 ottobre 
sono in programma le consul-
tazioni amministrative nelle 

quali è coinvolta anche la città 
di Marino, con eventuale turno 
di ballottaggio previsto per il 17 
e 18 ottobre.
«La vitale importanza che gli eventi 
in programma rivestono per la no-
stra comunità - sottolinea Sabrina 
Minucci spiegando i motivi della 
mozione - rende difficile gestire 
entrambe le occasioni sia da par-
te degli Uffici Comunali, interes-
sati da una mole di lavoro enorme 
legata alle elezioni, ma anche da 
parte delle Forze dell’Ordine che, 
già impegnate a presidiare i seggi 
elettorali, possono avere difficoltà 
nel garantire la tutela dell’ordine 
pubblico durante lo svolgimento 
della festa. Per ragioni logistiche 
e di opportunità, quindi, e per 
dare la giusta rilevanza ad en-
trambi gli eventi - afferma - abbia-
mo proposto il posticipo della Sa-
gra dell’Uva auspicando da parte 
dell’amministrazione una giusta e 
obiettiva comprensione delle mo-
tivazioni».
«L’esito della mozione - osser-

va Sabrina Minucci - testimonia 
ancora una volta come da par-
te della maggioranza manchi il 
buon senso e una sana comuni-
cazione con questa opposizione.
Spostare la Sagra di tre set-
timane non era un problema. 
Facendomi una fantasia, potrei 
immaginare che la decisione 
della maggioranza sia riferibile 
alla volontà del primo cittadino 
di presenziare la manifestazione 
con la fascia tricolore, il distinti-
vo del Sindaco. La festa più im-
portante della città, quindi, di-
venta strumento di propaganda 
elettorale sia il 3 ottobre, giorno 
di voto, che il 10 ottobre poiché 
il probabile ballottaggio sarà il 
17. Forse nessun altro protago-
nista politico avrebbe mai osato 
tanto per tentare di conquistare 
un maggiore consenso dai cit-
tadini che sapranno valutare il 
tutto». 
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I volti di “Evviva Marino 2021”

Il ta, Europa in Comune, Emer-
genza Ambiente.
«Un grazie a tutto lo staff della 
Lega - ha tenuto a sottolineare 
ancora il candidato - e in parti-
colare all’on. Claudio Durigon, 
sottosegretario all’Economia 
e coordinatore regionale della 
Lega, a Tony Bruognolo coor-
dinatore provinciale Roma Sud 
e a Maurizio Forgetta respon-
sabile comunale».

DICIAMOLO
   INTERVISTA
MAURIZIO FORGETTA
Incontro dal quale emergono 
non solo la volontà del gruppo 
politico di Matteo Salvini di es-
sere al fianco di Cecchi, ma an-
che gli obiettivi più salienti del 
primo partito in Italia declinati 
a livello nazionale e territoriale.

partito della 
Lega sostiene 
la candidatu-
ra a sindaco di 
Marino di Ste-
fano Cecchi. 
Un appoggio 

totale confermato direttamente 
dal leader del Carroccio, sen. 
Matteo Salvini, intervenuto lo 
scorso 28 luglio allo Stardust 
Sporting Club di Frattocchie in 
funzione del referendum nazio-
nale per una “Giustizia Giusta” 
che vede raccogliere firme in 
tutta Italia fino al 30 settembre 
prossimo.

«Una manifestazione di fiducia 
importante, per la quale lo rin-
grazio di cuore, che mi rende fe-
lice e orgoglioso e nella certezza 
di essere sulla strada giusta» ha 
commentato Stefano Cecchi, 
candidato Sindaco per la Co-
alizione Evviva Marino 2021 
che vede la presenza, oltre che 
della Lega, dei partiti di Forza 
Italia, e UDC e delle liste civi-
che Movimento Cittadino per 
Cecchi Sindaco, Costruiamo 
il Decentramento, Cittadini di 
Marino, Laboratorio Rinasci-

LEGA SALVINI PREMIER
SOSTIENE
   STEFANO CECCHI

CANDIDATO SINDACO

di Anna Paola Polli
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La città torna a sorridere

MAURIZIO FORGETTA
CON MATTEO SALVINI
LEGA SALVINI PREMIER

«La Lega Salvini Premier ha deciso di sostenere 
Stefano Cecchi non da oggi ma, come Noi con 
Salvini, già cinque anni fa avevamo individuato 
in Stefano la persona più giusta a rappresentarci 
a Palazzo Colonna - afferma Maurizio Forgetta -.

Il dialogo costruttivo che ne è scaturito si è con-
cretizzato nel 2020. Già un anno fa, infatti, erava-
mo più che decisi sulla candidatura di Stefano alle 
prossime amministrative, ratificata dal nostro lea-
der Matteo Salvini nella sua recente presenza a 
Marino. Nel panorama politico marinese, abbiamo 
visto in Stefano Cecchi una persona leale, prepa-
rata e di esperienza e con una grande capacità di 

dialogo con tutti al di là dell’appartenenza politica. 
Ecco quindi che, con piacere, la Lega Salvini Pre-
mier ha aderito al progetto politico Evviva Marino 
2021».

Quali sono le proposte salienti del partito di 
Matteo Salvini accolto con grande gioia e par-
tecipazione a Marino?
La Lega Salvini Premier propone azioni e program-
mi indirizzati a migliorare il nostro oggi, il nostro 
futuro e quello dei nostri figli. La scelta della Lega 
di essere presente nel governo a guida Mario Dra-
ghi, nasce dalla volontà di impegnarsi negli inte-
ressi del Paese con idee e progetti realizzabili. Nel 
dovere di difendere l’interesse nazionale italiano, 
di tutelare le nostre aziende e il Made in Italy e, so-
prattutto, di ascoltare le persone, anche quelle che 
protestano, se nel desiderio di dare suggerimenti e 
offrire proposte. E’ una scelta d’amore per l’Italia.

La visione della Lega dell’Italia?
Per noi l’Italia è un Paese che ha grandi possibilità 
di maggiore sviluppo grazie anche all’impiego dei 
fondi europei, utilizzati in media per un terzo delle 
loro potenzialità, che potrebbero essere investiti 
per l’eliminazione dei deficit strutturali. 

Il rapporto con l’Europa?
Tra i nostri obiettivi c’è proprio quello di salvaguar-
dare il progetto Europa che nella nostra idea deve 
essere un’Europa di pace, laboriosa e sicura per 
dare un futuro ai nostri figli. E in questa Europa, 
l’Italia deve avere un ruolo da protagonista nella 
difesa dei popoli liberi e sovrani.

Tra i vostri obiettivi cardine ci sono burocrazia 
e tasse. 
Nel nostro programma di lavoro al servizio dei cit-
tadini, dove agiremo perché la burocrazia venga 



servizio sempre più digitalizzato e in linea con le 
necessità attuali dei cittadini. Con loro deve essere 
attivato un dialogo diretto per mezzo di dispositivi 
di comunicazione immediata che gli permettano di 
parlare e interagire con facilità con i diversi dipar-
timenti delle P.A. 

La Lega è prima linea anche in funzione del 
tema lavoro.
Certamente, la difesa del lavoro è un altro obiettivo 
cardine della nostra azione politica. Un comparto 
verso il quale saremo sempre propositivi e aperti a 
progetti finalizzati allo sviluppo e alla crescita ma 
anche attenti che a ogni persona venga garantito 
il diritto al lavoro e venga trattata con giustizia e 
dignità anche a livello contributivo. 

La vostra posizione in merito al reddito di cit-
tadinanza?
Come più volte sottolineato dal nostro leader, il 
reddito di cittadinanza va assegnato per qualche 
mese a chi ha veramente bisogno e i cittadini per-
cettori ai quali non è stata ancora trovata un’occu-
pazione, saranno posti a disposizione per i lavori 
socialmente utili tramite l’amministrazione comu-
nale. Questo per fare in modo che la percezione 
della misura economica, non generi una passività 
pericolosa soprattutto per i giovani. Ecco perché la 
Lega, pur non contraria al provvedimento, ne invo-
ca tuttavia una revisione migliorativa. Molte, infatti, 
le critiche che il mondo imprenditoriale lancia ogni 
giorno nei confronti del sostegno economico che 
rende difficile reperire personale soprattutto per le 
categorie stagionali. Per la Lega, il reddito di cit-
tadinanza non deve divenire strumento di lavoro 
nero o, peggio, di dissuasione al lavoro stesso.

La raccolta delle firme della Lega per il referen-
dum sulla Giustizia Giusta: ci spiega perché è 

riscritta e snellita, la riscossione di imposte e tasse 
non è più delegata all’Agenzia delle Entrate ma agli 
Enti Locali.
E’ la Casa Comunale il primo riferimento dei citta-
dini, soprattutto quelli in difficoltà perché la vici-
nanza ai più deboli è uno dei capisaldi della Lega 
Salvini Premier.

Altro tema importante è quello della sicurezza.
In tema di sicurezza proponiamo un maggior con-
trollo, sereno, legittimo e dovuto lungo i confini 
italiani per arginare i flussi dei migranti irregolari, 
nell’ultimo anno triplicati. Non dobbiamo essere 
complici del traffico di esseri umani da parte di or-
ganizzazioni malavitose, ma favorire la promozio-
ne di corrette politiche migratorie in sede europea, 
senza che gli amministratori locali diventino, sep-
pur indirettamente, complici della clandestinità. E’ 
questo un punto imprescindibile sul quale Salvini 
discute assiduamente con il premier Mario Draghi.

Ci parli della legittima difesa, argomento al 
quale la Lega tiene molto.
Il concetto di sicurezza per la Lega Salvini Premier 
passa anche attraverso il riconoscimento del pieno 
diritto di legittima difesa, tramite l’emanazione di 
un codice di tutela dei diritti delle donne in ambito 
lavorativo, professionale e privato e tramite l’am-
pliamento dei sistemi di videosorveglianza negli 
spazi pubblici.

L’innovazione applicata alla pubblica ammini-
strazione è uno dei vostri progetti.
Certo, perché l’Italia di oggi non può prescindere 
dall’ innovazione e da politiche indirizzate al rispar-
mio energetico supportate da tecnologie dedicate 
all’ efficientamento. Cambiamenti migliorativi che 
devono interessare anche la Pubblica Ammini-
strazione che deve, assolutamente, pensare a un 
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di Anna Paola Polli
I volti di “Evviva Marino 2021”
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stata indetta e quali sono i suoi obiettivi?
Quello della giustizia giusta, equa e trasparente 
per ogni cittadino è un tema importante sul quale 
la Lega si sta battendo sostenendo il referendum 
dedicato in tutto il Paese, abbiamo l’occasione 
di far sentire la nostra voce per contribuire a mi-
gliorare la giustizia italiana. Sei i quesiti per i quali 
stiamo raccogliendo firme fino al 30 settembre: Ri-
forma del Consiglio Superiore della Magistratura, 
Responsabilità diretta dei magistrati, Equa valu-
tazione dei magistrati, Separazione delle carriere 
dei magistrati, Limiti agli abusi della custodia cau-
telare, Abolizione decreto Severino. Oltre che ai 
gazebo, a Marino presenti ogni venerdì organizzati 
dalla coalizione di Stefano Cecchi “Evviva Marino 
2021”, il referendum si può firmare tutti i giorni an-
che in ogni Municipio d’Italia. In caso di mancanza 
di moduli o per semplici informazioni, si può scri-
vere a referendumgiustizia@legaonline.it. 

Il partito Forza Italia di Silvio 
Berlusconi, è lo schieramento 
politico nazionale che ha scelto 
di sostenere Stefano Cecchi 
nel suo percorso verso la guida 

di Palazzo Colonna.
Anche gli Azzurri, quindi, insieme a Lega Salvini 
Premier e Unione di Centro - UDC, sono entrati 
a far parte della coalizione Evviva Marino 2021 
che sostiene la candidatura di Cecchi a Sinda-
co di Marino. Al suo interno, oltre ai due partiti, 
sono presenti le liste civiche Movimento Citta-
dino per Cecchi Sindaco, Costruiamo il De-
centramento, Cittadini di Marino, Laborato-
rio Rinascita, Europa in Comune, Emergenza 
Ambiente.

Da Stefano Cecchi il grazie per la fiducia riposta 
da Forza Italia va al vice presidente on. Antonio 
Tajani, al coordinatore regionale sen. Claudio 
Fazzone, al provinciale on. Alessandro Batti-
locchio, al deputato di collegio on. Maria Spe-
na e al commissario di Marino Rinaldo Ma-
stantuono.
Per Mastantuono, Diciamolo ha dedicato uno 
spazio importante perché i partiti politici e i loro 
rappresentanti territoriali, siano sempre più vi-
cini alle persone che, oggi più che mai, hanno 
bisogno di riferimenti certi, concreti e affidabili. 

LEGA SALVINI PREMIER

@legamarino
3470995990
www.legaonline.it
www.marino2021.it
info@marino2021.it
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di Anna Paola Polli
I volti di “Evviva Marino 2021”

Forza Italia: la FLAT TAX, ovvero il passaggio dalle 
aliquote attuali a un’unica aliquota al 15%, valida 
sia per le famiglie che per le imprese. 

Come pensate sia realizzabile la vostra idea per 
una riforma del fisco che avrà ripercussioni in-
dubbiamente positive sull’economia del Paese?
La nostra idea di riforma del fisco va accompa-
gnata da alcune misure fondamentali per sostene-
re le imprese, soprattutto quelle medie e piccole 
che hanno dovuto affrontare, e in molti casi ancora 
oggi sono costrette ad affrontare, chiusure forzate 
che ne comprimono la redditività e i flussi di cas-
sa. Per essere concretamente al loro fianco, biso-
gna promuovere una vera e propria “pace fiscale 
Stato-Imprese” raccogliendo tutte le pendenze 
pregresse che devono essere sanate con varie op-
zioni alternative.
Oltre alla Flat Tax, sono molte le riforme immagi-
nate da Forza Italia per dare nuovo slancio all’Italia 
e, di conseguenza, anche alle singole città come 
Marino che oggi conta circa 46mila abitanti.
Tra le varie riforme che abbiamo in mente di attiva-
re, quella pensata per il settore del lavoro assume 
una rilevanza strategica e, per noi di Forza Italia, 
i giovani sono il centro intorno al quale ruotano 
interventi strutturali e investimenti da mettere in 
campo. E’ pertanto fondamentale attivare speci-
fici percorsi di formazione professionale, anche 
in collaborazione con istituti universitari, al fine di 
consentire l’acquisizione di competenze specifi-
che nel settore delle nuove tecnologie digitali per 
i giovani al di sotto dei trenta anni, incentivando 
e semplificando il ricorso all’apprendistato profes-
sionalizzante.

Parlando di giovani e dell’idea di un loro inseri-
mento immediato nel mondo del lavoro, come 
pensate di collegare il sistema scuola con quel-
lo lavorativo? E’ necessario un azzeramento 

«Tutte qualità che, come Forza Italia - commenta 
Mastantuono - abbiamo ravvisato in Stefano Cec-
chi, persona leale, seria, trasparente e capace di 
interpretare le vere necessità dei cittadini ponen-
dosi realmente al loro fianco. Nel 2003, sempre 
nell’alveo di riferimento del centro destra, Cecchi 
ha fondato la lista civica Costruiamo il Decentra-
mento che ha festeggiato da poco i suoi 18 anni 
di vita. Periodo durante il quale la lista ha mante-
nuto sempre lo stesso nome e lo stesso leader. Un 
traguardo difficile da raggiungere anche per molti 
schieramenti politici nazionali. A nome di Forza Ita-
lia, i complimenti per la forza, capacità, coerenza e 
linearità di pensiero di Stefano, dimostrata in tante 
occasioni».

I programmi e gli obiettivi di Forza Italia 
Quali sono i principali obiettivi nazionali di For-
za Italia che verranno poi declinati anche a li-
vello locale?
Oggi più che mai è il momento di avviare una vera 
e propria rivoluzione fiscale. Il «patto fiscale» che 
proponiamo, da una parte mette alle spalle il siste-
ma passato e, dall’altro, mette in cantiere il siste-
ma futuro che si basa su uno dei punti identitari di 

RINALDO MASTANTUONO 
CON ANTONIO TAJANI
FORZA ITALIA BERLUSCONI PRESIDENTE

FORZA
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CANDIDATO SINDACO
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di Anna Paola Polli

La città torna a sorridere

della distanza tra le due realtà.
Il mondo del lavoro ha bisogno di energie e profes-
sionalità. Per fare in modo che il nostro proposito 
non rimanga nell’alveo della pura idea, è opportuno 
realizzare ecosistemi territoriali che siano in grado 
di costituire una maggiore interconnessione tra il 
settore formativo della scuola e quello delle azien-
de. Un traguardo da ottenere rafforzando in par-
ticolare l’esperienza degli istituti tecnici superiori, 
valutando la modifica dell’attuale rapporto tra le 
ore di formazione scolastica e quelle di formazione 
lavorativa, con un aumento di queste ultime come 
avviene in altri Paesi europei come la Germania.

Quale ruolo avrebbero Regioni e Comuni in 
questo caso?
In collaborazione con Regioni e Comuni, è neces-
sario individuare opportune forme di coinvolgi-
mento dei giovani lavoratori in progetti di pubbli-
ca utilità, anche nell’ambito dei percorsi formativi 
previsti dai servizi per le politiche attive del lavoro.

La vostra idea di investimento sul futuro come 
si concretizza quindi?
Per Forza Italia investire nel futuro significa puntare 
innanzitutto sulla modernizzazione degli edifici sco-

lastici dotandoli di idonee strumentazioni tecnolo-
giche. Sul versante della formazione, è necessario 
avviare una trasformazione dei luoghi, dei modi e 
dei tempi dell’apprendimento per tutte le età.

Sta parlando del Life Long Learning.
Si. Oggi più che mai è necessaria una formazione 
continua per rispondere in modo efficace e con-
creto all’assetto sempre nuovo del mondo sociale, 
lavorativo e professionale. Realtà dove è opportu-
no essere al passo con i cambiamenti e i bisogni, 
ecco perché la formazione non deve arrestarsi ma 
prolungarsi per tutto l’arco della vita. Solo pensan-
do alla grande diffusione dei social media e del 
computer, ci rendiamo conto che ogni incarico e 
funzione si è dovuto aggiornare all’uso dei nuovi 
dispositivi e al nuovo modo di impostare il lavoro 
che richiede aggiornamenti più veloci.

Altro punto cardine dell’azione politica di Forza 
Italia è la giustizia.
Il concetto di innovazione è per noi altrettanto fon-
damentale anche nel settore della giustizia, altro 
cavallo di battaglia dell’azione politica di Forza 
Italia, dove è necessario implementare e portare a 
compimento i sistemi telematici per il deposito de-
gli atti, lo svolgimento delle comunicazioni e di tutte 
le altre attività propedeutiche o strumentali connes-
se ai procedimenti e ai processi, ivi compreso l’ac-
cesso ai documenti di causa e ai provvedimenti.

FORZA ITALIA
BERLUSCONI PRESIDENTE

@Forza Italia Marino
3803453435
www.forza-italia.it
www.marino2021.it
info@marino2021.it
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Sono il proprietario di un Rhodesian Ridgeback maschio di nove 
mesi preso in allevamento. Finora non mi era mai capitato di av-
vicinarlo all’acqua, qualche giorno fa invece sono andato al lago 
pensando di fargli piacere facendolo prendere contatto con un 
ambiente che lui per natura dovrebbe amare. Purtroppo, però, 
dopo aver provato in vari modi, non sono riuscito a farlo avvici-
nare all’acqua. Come mi devo comportare?

Anche se lei ha scelto un Rhodesian Ridgeback, cane solitamente molto forte e 

amante dell’acqua, non è detto sia così scontato che ci entri subito in confidenza. Le 

consiglio, quindi, di avvicinare il cucciolone all’acqua in maniera graduale. Potrebbe farlo abituare 

all’ambiente camminando prima in riva al lago e successivamente in riva al mare, considerando 

come il moto ondoso potrebbe metterlo in difficoltà. Per renderlo più tranquillo, in queste passeg-

giate lo potrebbe far accompagnare da un cane già abituato all’acqua facendolo giocare anche con 

una pallina, lanciandola prima sulla spiaggia e poi in acqua sempre più lontano. Se non dovesse 

funzionare, potrebbe entrare in acqua con lui e, con un guinzaglio lungo circa un paio di metri, lo 

potrebbe accompagnare, lodandolo, finché non sarà costretto a nuotare entrando finalmente in 

quel mondo a lui sconosciuto.
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dell’associazione di volontariato 
per lo “Studio e Assistenza alle 
Neoplasie del Sangue - Claudio 
Pacifici”, legata alla Divisione 
di Ematologia e Centro Trapian-
ti di Midollo Osseo dell’Azienda 
Ospedaliera San Camillo - For-
lanini di Roma diretta dal prof. 
Luigi Rigacci.

Prevista dalle ore 15 alle 23, la 
festa solidale vedrà la program-
mazione di tanti momenti sportivi 
come tornei di volley e mini vol-
ley, di padel e di scacchi, lezioni 
di ballo e occasioni di intratteni-
mento per bambini con Cosplay 
e piccoli lavori educativi finalizzati 
al riciclo creativo. Con ingresso 
gratuito, l’evento prevede diver-

iciamolo in 
Festa per 
S.A.Ne.S.» è 
il nome dell’e-

vento benefico che, il 19 settem-
bre prossimo, la nostra testata, 
in collaborazione con l’associa-
zione Insieme per lo Sviluppo, or-
ganizzerà allo Stardust Sporting 
Center di Frattocchie in favore 
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di Silvia Cioce
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si spazi di ristoro. Tanti i premi 
messi a disposizione dagli spon-
sor che andranno ad essere do-
nati a fronte di una pesca benefi-
ca che andrà ad incrementare la 
raccolta fondi per l’associazione 
di volontariato romana.

«La finalità dell’evento è unica-
mente questa - racconta il diret-
tore di Diciamolo, Anna Paola 
Polli -. Come testata giornalisti-
ca territoriale, da sempre sensi-
bile ai temi legati alla cultura e al 
sociale, non potevamo mancare 
all’appello della famiglia Magistri 
di Frattocchie di intervenire a so-
stegno del progetto S.A.Ne.S., 
un programma di aiuto significa-
tivo all’associazione che è stato 

da loro attivato oltre venti anni fa 
tramite la “Festa di Primavera 
- Un sorriso per Francesca ed 
Emiliano”e purtroppo fermo da 
due anni per il Covid».                 

«Eccoci qui, dunque, - interviene 
il consigliere comunale Stefano 
Cecchi, candidato sindaco di 
Marino per la coalizione «Evviva 
Marino 2021» - a fare in modo 
che una giornata di divertimen-
to e spensieratezza, si traduca in 
energia e speranza per le tante 
persone, tra le quali anche molti 
bambini, che ogni giorno si rivol-
gono alla Divisione Ematologia 
del San Camillo – Forlanini di 
Roma. Tutti a Marino conoscono 
la “Festa di Primavera - Un sor-

riso per Francesca ed Emiliano” 
ideata dal compianto Fabrizio 
Magistri e dalla moglie Anna 
in ricordo della figlia Francesca, 
giocatrice e allenatrice della 
squadra di volley Iciesse S.A.
Ne.S., scomparsa a 21 anni per 
una neoplasia del sangue. Una 
manifestazione in seguito dedi-
cata anche all’allenatore e gio-
catore di volley Emiliano Piaz-
za, mancato improvvisamente 
alcuni anni fa, amico personale 
di Francesca e presente a tutte 
le edizioni della Festa di Prima-
vera. Moltissimi i marinesi che 
non hanno mai fatto mancare il 
loro sostegno sia di presenza che 
economico al progetto, un pro-
gramma di alta levatura umana e 

Evento Solidale
di Silvia Cioce
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settembre, sarà ancora qui, allo 
Stardust di Frattocchie.
Per aiutare, ancora una volta, 
anche con un piccolissimo im-
pegno, chi è in grande difficoltà. 
Lo avevo promesso a Fabrizio 
il giorno del suo funerale, che 
avremmo continuato a lavorare 
insieme per regalare ancora tanti 
sorrisi e rendere vivo il sogno di 
Francesca di donare una speran-
za a quelli che combattono con 
una malattia devastante come è 
stata la sua».

«La S.A.Ne.S., negli anni - rac-
conta Simona Magistri - ha potu-
to fare tante cose grazie ai fondi 
derivanti dal 5 per mille e al so-
stegno dei tantissimi tra privati 
e imprese che hanno creduto in 
questo progetto di vicinanza alla 
necessità e al dolore.
Ringrazio ancora una volta per 
la grande generosità i miei con-
cittadini marinesi, sempre vicini 
alla mia famiglia e al sogno di mia 
sorella Francesca di essere ac-
canto a quelli che, come lei, han-
no sperimentato il dramma della 
neoplasia del sangue. Grazie a 
Diciamolo - sottolinea -, all’asso-
ciazione Insieme per lo Sviluppo 
e a Stefano Cecchi per la sen-
sibilità dimostrata sia in questo 
particolare momento che negli 
anni passati in veste di sosteni-
tore sempre presente della Festa 
di Primavera. Una vicinanza che 
commuove e rende più vero e 
vivo quel concetto di amicizia e 

sociale portato avanti da Fabrizio 
Magistri. Un uomo buono e po-
sitivo, un esempio di resilienza 
non comune che ha saputo tra-
sformare il dolore in risorsa per 
aiutare gli altri». 

La Festa di Primavera, è una gior-
nata di sport e solidarietà orga-
nizzata sotto l’egida del comitato 
Lazio Sud Est UISP Sport per Tut-
ti. All’ evento non è mai mancato 
l’affetto delle tantissime persone 
che in qualità di sponsor, donatori 
degli oltre 3000 regali per la pe-
sca benefica o semplici parteci-
panti, hanno sempre avuto il pia-
cere e l’onore di essere presenti 
a questo importante momento al 
quale Fabrizio Magistri e la sua 
famiglia, lavoravano senza sosta 
tutto l’anno. 

«Alla famiglia Magistri - continua 
Stefano Cecchi - e a tutti quelli 
che hanno sempre collaborato 
per la buona riuscita della Festa 
di Primavera, il grazie della co-
munità, orgogliosa che un ap-
puntamento come questo ap-
partenga al territorio di Marino.
Lo stesso appuntamento che, a 

solidarietà che è stato alla base 
del progetto avviato oltre venti 
anni fa da mio padre».

STARDUS SPORTING CENTER
Via del Divino Amore, 145
Frattocchie - 0693543166
___________
SanesODV
5 x 1000 - c.f.97041470580
Donazioni
Iban BCC  IT 70 R 08327 03232 
000000002030
Iban postale n. IT 77 K 07601 03200 
000073931008
Cc postale (classico bollettino)
n. 73931008
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La S.A.Ne.S. - Studio e As-
sistenza alle Neoplasie del 
Sangue Claudio Pacifici - è 
un’associazione di volontariato 
legata alla Divisione di Ematolo-
gia e Centro Trapianti di Midollo 
Osseo dell’ Azienda Ospedaliera 
San Camillo - Forlanini di Roma. 
A guidarla sono il dott. Romeo 
Guardiani, Presidente e il com-
mercialista dott. Marco Antoni-
ni, Segretario.

Nasce a Roma nel 1984 per ini-
ziativa dei genitori del giovane 
al quale è dedicata, morto per 

di Silvia Cioce



leucemia, e grazie all’ impegno 
dell’allora primario di Ematologia 
prof. Antonio De Laurenzi oltre 
che alla generosità di privati.  
Ha personalità giuridica ricono-
sciuta dal Ministero della Sanità 
ed è iscritta nel registro delle As-
sociazioni di Volontariato Sezio-
ne Sanità, Servizi Sociali e Grup-
po Donatori della Regione Lazio 
con la qualifica di Onlus.

Tra le sue finalità, c’è la pro-
mozione di campagne di dona-
zione sangue per contribuire al 
superamento delle problemati-
che sanitarie e sociali connes-
se alla carenza di sangue e di 
emo-componenti in Italia e in 
particolare nel Lazio. Collabora, 
inoltre, con strutture sanitarie 
nell’assistenza medica e psico-

logica ai pazienti e ai loro fami-
liari, con particolare riguardo a 
quelli affetti da malattie neopla-
stiche del sangue.

Uno sportello di aiuto e sup-
porto per i pazienti è a dispo-
sizione dal lunedì al venerdì 
presso il reparto Ematologia 
del San Camillo – Forlani-
ni. A gestirlo sono i ragazzi del 
servizio civile universale e altri 
giovani tirocinanti, anche disa-
bili. Un’occasione speciale per 
formare la coscienza civica dei 
ragazzi.
Informazioni di carattere sanita-
rio sono fornite dalla S.A.Ne.S 
anche attraverso eventi, con-
ferenze nelle scuole, spettacoli 
teatrali e mostre d’arte. L’asso-
ciazione, inoltre, promuove e fa-
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Evento Solidale

vorisce lo studio e la ricerca in 
relazione al benessere clinico e 
socio-psicologico dei pazienti 
onco-ematologici e dei care-gi-
vers, svolge attività di divulgazio-
ne e sensibilizzazione in ambito 
sanitario e sociale e promuove 
campagne di raccolta fondi per 
il finanziamento dei servizi offerti 
a titolo gratuito.

Dopo aver contribuito all’ade-
guamento della struttura sanita-
ria e dei reparti che risultavano 
inadeguati per ospitare pazienti 
da sottoporre al trapianto di mi-
dollo osseo, la S.A.Ne.S ha par-
tecipato all’allestimento di quasi 
tutti i laboratori del Presidio di 
Alta Specialità in Ematologia e, 
in particolare, del laboratorio per 
la “tipizzazione” dei donatori vo-

di Silvia Cioce

Da sx: Romeo Guardiani, Stefano Cecchi, Fabrizio Magistri, Angelo Pazienza e Laura Eleuteri della CRI



nella realizzazione della Casa di 
Accoglienza S.A.Ne.S. “Claudio 
Pacifici”, obiettivo raggiunto in 
collaborazione con l’associa-
zione CILLA con la quale si è 
assunta il compito di gestire la 
struttura facendo fronte ai costi 
relativi alla ristrutturazione della 
stessa. Il tutto grazie alla Dire-
zione Aziendale che ha conces-
so in comodato d’uso gratuito 
la struttura posta all’interno del 
comprensorio ospedaliero.
La casa, destinata all’ospitalità 
di pazienti e accompagnatori 
provenienti da fuori Roma, con-
sente di accogliere e ospitare 
gratuitamente fino a 5 nuclei fa-
miliari. 

A seguito della decisione azien-
dale di riacquisire la disponibilità 
degli ambienti, la S.A.Ne.S. ha 
creato nuove soluzioni per conti-
nuare a offrire accoglienza a pa-
zienti e familiari che necessitano 
di questa tipologia di aiuto e ha 
stipulato convenzioni con strut-
ture di Bed & Breakfast per offri-
re, a condizioni di estremo favo-
re, ospitalità ai pazienti e familiari 
presentati dall’Associazione.

Nel 2007 ha inaugurato anche il 
servizio di assistenza domicilia-
re ematologica per quei pazienti 
che, potevano proseguire le tera-
pie necessarie nel proprio domi-
cilio con l’assistenza diretta degli 
stessi sanitari dell’Ospedale.
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lontari di midollo osseo portando 
il numero degli iscritti al Registro 
Italiano di Donatori di Midollo 
Osseo a oltre 265mila unità.

Ha attrezzato, inoltre, a Day Ho-
spital ematologico un ambiente 
messo a disposizione dall’Azien-
da Ospedaliera, dotato di colle-
gamenti telefonici e apparecchi 
televisivi le singole stanze di de-
genza;

ha fornito numerosi strumenti 
come cyclette, bilance, frigori-
feri, apparecchi aerosol e altro, 
per migliorare le condizioni di 
degenza dei pazienti;

ha fornito al corpo sanitario 
computer e strumenti informa-
tici per migliorare le modalità di 
lavoro. 

Considerando che molti sono i 
provenienti dalle diverse regioni 
italiane e gli stranieri che si rivol-
gono al dipartimento Ematologia 
del San Camillo per le cure ne-
cessarie, spesso lunghe, con il 
soggiorno a Roma costoso, l’as-
sociazione si è impegnata anche 
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frire, grazie a volontari e collabo-
ratori di vari contesti professio-
nali, numerosi altri servizi gratuiti 
come il servizio navetta offerto ai 
pazienti soli e/o indigenti e disa-
bili impossibilitati a raggiungere 
i centri di cura. Grazie al patro-
nato ENAS, la S.A.Ne.S. offre 
anche un servizio medico-legale 
(invalidità civile, legge 104/92, 
assegno di accompagnamento 
e/o di invalidità, permesso e car-
ta di soggiorno) con consulenza 
gratuita. Mette a disposizione 
inoltre un servizio legale (diritto 
civile, bancario, del lavoro, am-
ministrativo e penale) offerto da 
un avvocato competente e rego-
larmente assicurato.

La S.A.Ne.S. è impegnata nella 
sensibilizzazione dei giovani ver-
so l’importante gesto della do-
nazione del sangue e altri emo-
derivati di cui la Regione Lazio è 
sempre carente. A tale scopo ha 
istituito un suo gruppo di dona-
tori che, di anno in anno, diven-
terà sempre più grande grazie 
alle tante persone generose che 
collaborano.
Tutto l’impegno economico pro-
fuso negli anni, è stato possibi-
le, oltre che grazie alla raccolta 
fondi e alla donazione di privati, 
in virtù delle economie raccolte 
con la campagna del “5x1000” 
e dalla convenzione che lega la 
S.A.Ne.S con la RomAil.

di Silvia Cioce
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alla finalità religiosa dell’evento 
ma anche all’aspetto solidale al 
quale tengono molto i promoto-
ri del tradizionale appuntamento 
che, come sempre, si impegnano 
per l’affermazione dei suoi valori 
più veri legati alla fede e al senso 
profondo di comunità. A coordi-
narli il presidente del Comitato 
dei Festeggiamenti Don Jesus 
Grajeda della Natività, coadiuva-

to in parrocchia dagli infaticabili 
“Don” Marco Quarra, Nicola Riva 
e Salvatore Mirabelli, sempre a 
disposizione per la grande comu-
nità di fedeli di Santa Maria delle 
Mole, territorio ricco di vitalità ed 
espressione che annovera oltre 
15mila abitanti.
Don Jesus è stato confermato 
per altri otto anni a guida dei fe-
deli della Natività della Beata Ma-

festa a Santa 
Maria delle Mole 
per la ricorren-
za della nascita 

di Maria Santissima, la mamma 
di Gesù alla quale la parrocchia 
della Natività della Beata Maria 
Vergine è dedicata. Le necessi-
tà precauzionali legate al Covid, 
anche per il 2021 impongono un 
programma ridotto indirizzato 

È

SANTA MARIA DELLE MOLE
FESTA NATIVITÀ
BEATA MARIA VERGINETe
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ria Vergine dal cardinale Marcello 
Semeraro, Prefetto della Congre-
gazione per le Cause dei Santi e 
Amministratore Apostolico della 
Diocesi di Albano, che lo ha di 
recente nominato anche co-diret-
tore dell’ufficio diocesano per la 
Pastorale della Famiglia al fianco 
di monsignor Carlino Panzeri che 
lo dirige da oltre trent’anni. 
Per l’8 settembre ad Albano, è 
previsto il rito di consacrazione 
del nuovo vescovo della Diocesi, 
monsignor Vincenzo Viva, nomi-
nato dal Santo Padre Francesco 
l’11 giugno scorso, nel giorno 
dedicato alla solennità del Sa-
cratissimo Cuore di Gesù. Nella 
stessa funzione dell’8 settembre 
in piazza Pia, sarà celebrata una 
Eucarestia di ringraziamento per il 
50° anniversario dell’ordinazione 

sacerdotale del cardinale Marcel-
lo Semeraro. In quella occasione 
il cardinale Semeraro diverrà Ve-
scovo Emerito della Diocesi di 
Albano.
L’evento per la festa di Maria, 
per il 2021 è programmato in due 
giorni. Sabato 11 settembre, 
alle ore 19, lo stadio Attilio Fer-
raris di viale della Repubblica 4, 
ospiterà la solenne celebrazione 
eucaristica officiata da monsi-
gnor Gualtiero Isacchi, Vicario 
episcopale per la Pastorale della 
Diocesi di Albano. Domenica 12 
settembre, alle ore 20, la centra-
lissima piazza dedicata al carabi-
niere scomparso Sandro Sciotti, 
sarà la sede della cena solidale in 
favore della Caritas parrocchiale 
promossa dal comitato dei fe-
steggiamenti.

«La Festa della Madonna è un 
momento importante per tutti i re-
sidenti di Santa Maria delle Mole 
- dice l’avvocato Eugenio Pisani, 
membro del comitato dei festeg-
giamenti e persona molto vicina 
alle attività parrocchiali -. Da anni 
ci impegniamo per organizzare 
tutto al meglio sempre con l’aiuto 
del Parroco, ovviamente. Prima 
non esisteva un vero e proprio 
Comitato festeggiamenti poi, con 
Don Jesus, abbiamo creato una 
realtà che raggruppasse le figure 
che concorrono alla pianificazio-
ne dell’evento».
Tra queste lo stesso Don Jesus 
quale presidente del Comitato e 
Giuseppe Vaccarella, vicepresi-
dente. Poi i commercianti che so-
stengono anche economicamen-
te l’evento che quest’anno vede 

Territorio e Fede

Da sx: Don Nicola Riva, Don Jesus Grajeda e Don Marco Quarra

di Silvia Cioce
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la partecipazione, oltre che della 
parrocchia, anche della Pro Loco 
Boville, del Comitato di Quartiere 
di Santa Maria delle Mole e il par-
tenariato del Comune di Marino.
«La nostra festa patronale che ri-
chiama ogni anno tante persone 
dalla nostra città e anche da fuori 
- afferma Don Jesus - assume una 
veste particolare, più famigliare e 

più intima. Non ci è possibile, in-
fatti, festeggiarla con la dovuta 
solennità per le vigenti norme, 
tuttavia la nostra Patrona “Nati-
vità della Beata Maria Vergine” 
non può non essere festeggiata. 
A questo riguardo mi è venuto in 
mente un noto passo profetico di 
Osea sul quale ho meditato e che 
vi propongo per riflettere. Le pa-
role del profeta da un lato invitano 
a scelte coraggiose, Dio ci invita 
a seguirlo nel deserto per parla-
re con noi, cuore a cuore, senza 
distrazione alcuna. Ma le stesse 
parole profetiche sono ricche di 
grande speranza, perché chiedo-
no non solo di alzare lo sguardo 
al Signore per rispondere al Suo 
invito, rinnovando l’alleanza con 
Lui, ma anche perché quanto 
sperimentato in questo momen-

to difficile e surreale di pandemia 
non sia vanificato da un ritorno 
a come se nulla fosse successo. 
Anche volendolo, infatti, non sarà 
così: migliori si diventa solo sce-
gliendolo, volendolo e rimanen-
do in Grazia di Dio. Così, oggi, io 
vorrei, con grande forza e grande 
convinzione, rendervi partecipi 
che pur non potendo avere l’at-
mosfera di festa come gli altri 
anni, abbiamo la possibilità di 
celebrare la Santa Messa al Cam-
po sportivo e avere una cena di 
beneficenza per la nostra Caritas 
parrocchiale. La preghiera festosa 
e la carità sono il tesoro della no-
stra fede cristiana».

Per le donazioni: 
C.C. PARROCCHIA NATIVITÀ DELLA 
BEATA MARIA VERGINE  
IBAN:
IT65A0510421902CC0150521530
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Il Ricordo

manifestato nella sua espressio-
ne massima senza lasciargli più 
alternative. Grande professionista 
innamorato del suo lavoro e della 
sua famiglia, l’ing. Lupino, 65 anni 
non ancora compiuti, lascia af-
frante le figlie Francesca e Clau-
dia e la moglie, l’arch. Emanuela 
Lauri, sorella del nostro amico 
Massimo, presidente della ProLo-
co Marino e di Armando.
Alla cerimonia civile di commia-

to, tenuta il 7 agosto scorso nel 
Centro Equestre Federale Ranieri 
di Campello ai Pratoni del Vivaro 
di Rocca di Papa, c’erano tutti tra 
familiari e amici (venuti persino da 
Parigi), e colleghi della sua pas-
sione lavorativa di oggi e di ieri. 
Da loro parole desolate ma piene 
di affetto e apprezzamento nei 
confronti di Paolo Lupino, da tutti 
definito esempio di concretezza, 
competenza, professionalità, sen-

n’altra famiglia ma-
rinese nel dolore, 
un’altra persona che 
lascia questa vita 
troppo presto. E’ del 

5 agosto la notizia che l’ing. Pao-
lo Lupino, già dirigente regionale 
e direttore del Parco dei Castelli 
Romani, ha ceduto al glioblasto-
ma che da 11 mesi era entrato 
a far parte della sua esistenza e 
che, nell’ultima settimana, si è 

U

IN TANTISSIMI 
PER L’ULTIMO 
SALUTO A
PAOLO LUPINO

di Anna Paola Polli
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sibilità, riservatezza, accoglienza, 
condivisione, gentilezza e profon-
dità di pensiero. «Tutti abbiamo 
sempre avuto risposte da lui che 
per noi è stato sempre un riferi-
mento morale» ha detto Emanue-
la Angelone, attuale direttore del 
Parco dei Castelli Romani, pre-
sente con gli ex Maurizio Fontana 
(direttore) e Sandro Caracci (pre-
sidente).
Un messaggio a Paolo Lupino è 
stato inviato dal presidente in cari-
ca Gianluigi Peduto. La cerimonia 
civile ha visto partecipare anche 
il direttore del Parco Regionale 
dell’Appia Antica, Alma Rossi e 
il politico del territorio per Europa 
Verde Filiberto Zaratti. Messaggi 
di vicinanza sono giunti da Enrico 
Del Vescovo, presidente associa-
zione Italia Nostra Castelli Roma-
ni, da Mirko Laurenti, presidente 
Legambiente Appia Sud Il Riccio 
e da Giacomo Tortorici, direttore 
Sistema Bibliotecario Castelli Ro-
mani. La Comunità del Parco dei 
Castelli Romani che rappresenta 
tutti i comuni dell’ente, ha visto 
presente il presidente Veronica 
Cimino, sindaco di Rocca di Papa 
con la vice Anna Gentili, sindaco 
di Rocca Priora. Ha portato il suo 

saluto anche il ricercatore Sergio 
Cappucci, cofondatore con Paolo 
Lupino del Progetto Beachmed 
indirizzato alla gestione strategica 
della difesa dei litorali dei paesi 
industrializzati, per uno sviluppo 
sostenibile delle zone costiere del 
Mediterraneo nelle quali benes-
sere economico-sociale e tutela 
degli ecosistemi naturali, devono 
sapersi coniugare. Per il Comu-
ne di Marino dove Lupino viveva, 
presenti gli assessori Barbara 
Cerro e Andrea Trinca. Ha chiuso 
la cerimonia la lettura del lungo e 
affettuoso messaggio inviato all’ 
ing. Lupino dal suo amico scrit-
tore, Maurizio Grasso che lo ha 
concluso dicendo «Resterà per 
sempre l’eredità preziosa del tuo 
ricordo». 

Chi era Paolo Lupino
L’ing. Lupino aveva ricoperto il 
ruolo di Dirigente F.F. del Parco 
Regionale dei Castelli Romani 
prima del suo pensionamento av-
venuto due anni fa. Precedente-
mente era stato Dirigente tecnico 
in forza alla Regione Lazio presso 
il Settore Autorità dei Bacini re-
gionali e Ufficio Risorse Idriche, 
presso l’Ufficio Opere Marittime – 

Area Difesa del Suolo, la Direzione 
regionale Ambiente, la Direzione 
Regionale Patrimonio Naturale e 
AA.NN.PP., Difesa e Sviluppo So-
stenibile del Territorio e della Co-
sta. Ma la sua passione, nel tem-
po, è stata l’attività di promozione 
per il ripascimento delle coste che 
lo ha visto promotore del Progetto 
BEACHMED noto a livello inter-
nazionale, inserito nel programma 
Interreg IIIB-MEDOCC. Capofila la 
Regione Lazio che opera in parte-
nariato con Dipartimento de l’He-
rault, Generalità Valenciana, Re-
gione Liguria, Regione Toscana, 
Università di Firenze, APAL-Tu-
nisia, EUDA-European Dredging 
Association.
Laureato con Lode nel 1975 in In-
gegneria Idraulica presso l’Univer-
sità La Sapienza di Roma, ha par-
ticolarmente curato nel tempo la 
sua formazione tecnica acquisen-
do una competenza professionale 
di rilievo. E’ stato anche Profes-
sore Incaricato all’Università della 
Tuscia del Corso di Laurea specia-
listica “Gestione e Pianificazione 
della Costa” nonché Professore 
Incaricato presso l’Università UNI-
PEGASO nel Master di II livello 
in Sicurezza in ambienti a rischio 

Filiberto Zaratti, Maurizio Fontana e Sandro Caracci con Anna Maria Gavotti (cognata di Lupino)
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sismico e idrogeologico. Infine 
Collaudatore di Opere Pubbliche 
e Strutture in cemento armato con 
esperienza ventennale. Un vezzo 
suo del tutto personale: la passio-
ne per i vini che lo aveva spinto a 
diventare Sommelier Master Class 
Corso AIS. Numerose le sue par-
tecipazioni, quale Relatore, presso 
Convegni e Seminari sui temi delle 
Risorse Idriche e della Difesa del 
Suolo e delle Coste. Innumerevoli 
le sue pubblicazioni nel contesto 
Difesa del Suolo e Salvaguardia 
delle Coste. Così come non si 
contano le sue Progettazioni in 
Ingegneria Idraulica strutturale e 
Ingegneria Marittima - Pianifica-
zione e salvaguardia delle coste. 
Nutriti anche gli Incarichi Spe-
ciali svolti e i Corsi di specializ-
zazione sostenuti. Rimarchevole, 

infine, la Progettazione Europea 
da lui affrontata con competenza 
e professionalità, che lo ha visto 
promotore convinto e nella quale 
ha speso le sue migliori energie. 
In questo ambito spicca l’ultima 
sua creatura: il Progetto Oeno-
med, per il Parco Regionale dei 
Castelli Romani, di valorizzazione 

dei vini prodotti nelle aree protet-
te del Mediterraneo con la imple-
mentazione di buone pratiche di 
sostenibilità ambientale in tutte 
le fasi di produzione anche con la 
creazione di un marchio. Progetto 
iniziato a novembre 2020, in fase 
di realizzazione che terminerà pre-
sumibilmente a maggio 2023.

Paolo Lupino con la moglie Emanuela Lauri e le figlie Francesca e Claudia 
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Gianluca Caucci

Tra il 10 e il 15 agosto l’espansione di un campo anticiclonico nord-africano sul Mediterraneo e in 
Italia ha determinato l’ondata di calore più intensa dell’estate 2021. Analizzando i valori di altezze 
di geopotenziale in quota a 500 hPa, dai radiosondaggi di Pratica di Mare per diversi giorni si 
sono registrati valori di superficie isobarica che si è portata a 5950-5970 mt, davvero elevati per il 
periodo che evidenziano il rigonfiamento della colonna atmosferica sulla nostra Penisola, a causa 
dell’inteso trasporto di aria molto calda di matrice subtropicale continentale. Il giorno 11 agosto 
anche in prossimità del suolo alla quota isobarica di 850 hPa, che in questo contesto si è portata 

a 1581 metri, la temperatura registrata dal radiosondaggio di Pratica di Mare è stata di +26.4°C. Gli effetti al suolo 
sul territorio dei Castelli Romani si sono fatti sentire nei giorni a seguire con valori registrati dalla stazione meteo 
di Marino Spinabella di oltre +35°C, con picco di +36.7°C il 13 agosto. 

Un caldo RECORD in Italia e in Europa: l’11 agosto 2021 è la volta della Sicilia.

Analizzando la temperatura al suolo registrata a Siracusa alle ore 13:14 con riferimento alla rete meteorologica 
Sias si è toccato il valore di +48.8°C, mai registrato in Europa da quando esistono le misurazioni a norma della 
OMM (Organizzazione Mondiale Meteorologia). Record al suolo ma anche in quota sulla superficie isobarica di 
850 hPa in questo caso a circa 1600 metri si sono registrati lo stesso giorno 29.4°C, mentre alle quote medie a 
500 hPa la superficie isobarica si è portata a 6010 metri. Un segnale del cambiamento climatico? La risposta è 
affermativa, sebbene il clima non si misuri con un solo dato, ma la frequenza del susseguirsi di questi record ed 
eventi estremi lo sta dimostrando.

Chi sono i contribuenti esonerati dalla presentazione della dichiarazione dei redditi? Coloro che han-
no percepito nel corso del 2020 sia il reddito da lavoro dipendente che la cassa integrazione dall’Inps sono 
obbligati a presentarla?

Sono esonerati:
- Coloro che hanno conseguito redditi di qualsiasi tipo, a esclusione di quelli per i quali è obbli-
gatoria la tenuta delle scritture contabili, per un importo complessivo non superiore a euro 3.000
- Chi ha percepito solo reddito da lavoro dipendente o pensione da un unico sostituto d’imposta 
obbligato a effettuare le ritenute d’acconto
- Coloro che hanno percepito redditi da lavoro dipendente da più datori di lavoro, se è stato 
chiesto all’ultimo di tener conto dei redditi erogati durante i rapporti precedenti e quest’ultimo 

ha effettuato il conguaglio.
- Chi ha percepito un reddito complessivo non superiore a 7.500 euro nel quale concorre reddito da lavoro di-
pendente e assimilato con un periodo di lavoro non superiore a 365 giorni e non sono state operate le ritenute
- Coloro che hanno percepito solo redditi dei fabbricati derivanti esclusivamente dal possesso di abitazione 
principale e sue pertinenze
- Chi ha percepito redditi esenti (rendite erogate dall’Inail per invalidità permanente o per morte, talune borse di 
studio, pensioni di guerra, pensioni privilegiate ordinarie corrisposte ai militari di leva, pensioni, indennità com-
prese le indennità di accompagnamento e assegni erogati dal Ministero dell’interno ai ciechi civili, ai sordomuti 
e agli invalidi civili, pensioni sociali, compensi derivanti da attività sportive dilettantistiche per un importo com-
plessivamente non superiore a 7.500)
- I contribuenti che hanno percepito nel 2020 il reddito da lavoro dipendente e la cassa integrazione dall’Inps e 
non è stato effettuato il conguaglio, se non si ricade in una delle ipotesi sopra evidenziate di esenzione, sono 
tenuti alla presentazione.

Caldo RECORD del 9-11 agosto 2021: Record europeo 48.8 °C a Siracusa
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NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

La realizzazione di un doppio bagno in un appartamento necessita di autorizzazioni condominiali?

Il primo adempimento di chi intende realizzare un secondo bagno in condominio, è dotarsi 
di un “titolo edilizio” ovvero attivare l’idonea procedura prevista dagli enti amministrativi. A 
riguardo, la legge prevede la presentazione della CILA (Comunicazione di inizio lavori asse-
verata) se non si effettuano opere alle strutture che modifichino la destinazione d’uso. Non 
è quindi necessario conseguire il permesso di costruire nell’ambito condominiale e nessun 
condomino può vietare dei lavori in casa altrui, sempre però che questi non rechino pregiu-

dizio alle parti comuni e/o alla stabilità, alla sicurezza, al decoro architettonico del palazzo. 
Tuttavia, il proprietario dell’immobile deve dare notizia all’amministratore dell’avvio dei lavori, il quale poi 
lo comunica all’assemblea alla prima riunione utile. La realizzazione di un secondo bagno nelle moderne 
abitazioni di taglio medio, ove ne esista uno soltanto, è divenuta ormai un’esigenza talmente diffusa che, 
a volte, riveste anche il carattere dell’essenzialità. Pertanto anche l’ allaccio alla rete idrica e fognaria di 
un nuovo bagno, non è ritenuto un intervento che può pregiudicare le parti comuni dell’edifico. Unico re-
sponsabile della nuova opera rimarrà comunque il committente che dovrà garantire la corretta esecuzione 
a regola d’arte.

COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini

È legittimo il verbale di violazione al codice della strada elevato con autovelox non sotto-
posto a verifiche periodiche? 

Sulla questione specifica va registrato l’intervento dirimente della Corte costituzionale, 
la quale, con sentenza additiva n° 113/2015, ha dichiarato l’illegittimità costituzionale dell’art. 45, 
comma 6, del codice della strada, nella parte in cui non prevede che tutte le apparecchiature 
impiegate nell’accertamento delle violazioni dei limiti di velocità siano sottoposte a verifiche 
periodiche di funzionalità e di taratura. 
La ratio della decisione del Giudice delle leggi riposa sulla considerazione che, l’assenza di 

verifiche periodiche di funzionamento e di taratura, possa pregiudicare l’affidabilità metrologica in un settore di 
significativa rilevanza sociale quale quello della sicurezza stradale. 
Proprio la verifica tecnica costante di tale affidabilità dell’omologazione e della taratura dell’autovelox rappre-
senta il fattore di contemperamento tra la certezza dei rapporti giuridici e il diritto di difesa del sanzionato, in 
assenza della quale si degraderebbe in arbitrio. Non è superfluo aggiungere, infine, che la prova (scientifica) del 
corretto funzionamento dell’autovelox (e quindi, dell’esistenza dell’omologazione iniziale e delle tarature perio-
diche di quest’ultimo), deve comunque essere fornita a cura dell’Amministrazione, non essendo comunque am-
missibile il ricorso alle dichiarazioni di stile come talvolta riportate nel verbale di accertamento dagli stessi agenti 
verbalizzanti (ad es. che la perfetta funzionalità dello strumento è stata verificata prima dell’uso), posto che tale 
attestazione non è assistita dalla fede privilegiata – e quindi non può far fede fino a querela di falso – essendo 
frutto di mera percezione sensoriale circa il corretto funzionamento dell’apparecchiatura autovelox.    




